



**EDUCACIÓN**  
SECRETARÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA



Instituto Politécnico Nacional  
"La Técnica al Servicio de la Patria"



Comunicado Conjunto No. 103  
Ciudad de México, 4 de octubre de 2023

## Refuerzan IPN y FGJCDMX combate a la violencia de género y difusión de la procuración de justicia

- **Ambos titulares firman convenio general de colaboración para servicio social, prácticas profesionales y capacitación; reforzarán cultura de la denuncia**

El Instituto Politécnico Nacional (IPN) y la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX) firmaron un convenio general de colaboración para dar impulso renovado al combate a la violencia de género, al tiempo que fortalecerán la cultura de la denuncia y la procuración de justicia.

A través del convenio general de colaboración se contempla realizar acciones en materia de capacitación y procuración de justicia al personal y alumnado, así como difusión de actividades y comunicados en materia de procuración de justicia, mediante los programas que emite XEIPN *Canal Once* y *Radio IPN*.

Además, con un convenio específico se articularán esfuerzos para la realización de servicio social y prácticas profesionales de estudiantes del IPN en la FGJCDMX.

El director general del IPN, Arturo Reyes Sandoval y la fiscal General de Justicia de la Ciudad de México, Ernestina Godoy Ramos, suscribieron el acuerdo, a través del cual se reforzarán los mecanismos de interacción entre ambas instituciones y la atención a víctimas de la violencia de género.

Reyes Sandoval reconoció el esfuerzo conjunto de ambas instituciones en la atención y acompañamiento de las denuncias de las y los alumnos, a través de la Unidad de Investigación de Delitos Sexuales cometidos en agravio de Estudiantes de Educación Media Superior y Superior de la FGJCDMX.





**EDUCACIÓN**  
SECRETARÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA



Instituto Politécnico Nacional  
"La Técnica al Servicio de la Patria"



Fiscalía  
General  
de Justicia  
Ciudad de México

“El día de hoy me alegra que con la firma de este convenio general de colaboración fortalecemos nuestros lazos y orientaremos esfuerzos para erradicar la violencia de género.”

Reyes Sandoval presentó a Ernestina Godoy un ejemplar de nuevo *Protocolo para la prevención, atención y sanción de la violencia de género* en el IPN, herramienta de suma utilidad y muy cercana a la comunidad politécnica.

Informó que, mediante una campaña de difusión, el IPN ha distribuido la *Guía de apoyo para la atención a denuncias en materia de violencia de género*, la cual tiene como objetivo facilitar el reconocimiento de estas conductas, identificando etapas de atención y actuación institucional.

Como parte de este material —indicó— se incluye información valiosa sobre el procedimiento a seguir ante el Ministerio Público, donde la FGJCDMX ha sido aliada fundamental para atender integralmente aquellos casos que rebasan la esfera de competencia del IPN.

La titular de la FGJCDMX, Ernestina Godoy Ramos, puntualizó que la institución a su cargo busca la certificación de su trabajo porque apuesta por la especialidad de los peritos, policías de investigación, ministerios públicos y fiscales, porque los delitos no pueden investigarse de la misma manera.

Durante la firma de convenio con el IPN, la abogada de la ciudad señaló que uno de los objetivos que enmarcan el documento es la capacitación en el *expertise* de la FGJCDMX, sobre todo en el Instituto de Formación Profesional y Estudios Superiores (IFPES), cuyo trabajo se ha impulsado en esta administración.

En la ceremonia, efectuada en las oficinas de la FGJCDMX, Ernestina Godoy enfatizó que una meta de la fiscalía es recuperar la confianza de la ciudadanía para que se pueda tener una cultura de la denuncia y que las personas cuando lleguen a la institución sientan que se activará toda la fuerza, la estructura, así como la capacidad humana y técnica para llegar a la verdad y obtener justicia.





Señaló que, en la FGJCDMX, la violencia contra las mujeres tiene atención especial, por lo que se creó una Coordinación General de Investigación de Delitos de Género y Atención a Víctimas, con Fiscalías y Unidades Especializadas, como la de reciente creación que está en la calle de Pestalozzi, donde se atienden las denuncias de estudiantes.

Recordó que se hacen grandes esfuerzos por difundir el trabajo de la FGJCDMX para que la gente tenga confianza, denuncie y se pueda tener más información, más resultados y haya menos impunidad; por eso, resaltó la presencia de los directores de *Radio IPN* y *Canal Once* para la divulgación de este trabajo.

===000===

